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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре состоялись торжества по случаю Дня защитника Отечества 
В канун празднования Дня защитника Отечества в Дудинском городском Доме культуры 

прошёл праздничный концерт. 
«Хочу обратиться к ветеранам вооруженных сил, действующим сотрудникам, кто сегодня 

на посту и, конечно, к ребятам, которые сегодня с оружием в руках защищают свободу и 
суверенитет нашей России, позволяют нам с вами сегодня трудиться, растить детей под 
мирным небом, это дорого стоит», - сказал глава Таймырского Долгано-Ненецкого района 
Евгений Вершинин. 

В честь 34-й годовщины со дня вывода советских войск из Демократической Республики 
Афганистан глава района вручил памятную медаль «100 лет военной разведке» старшине в 
отставке Анатолию Гаврилец. 

Евгений Вершинин поблагодарил председателя инициативной группы «Таймыр - войнам 
Донбасса» Александру Туркову за помощь землякам и вручил ей букет цветов. 

Для виновников торжества со сцены звучали слова поздравлений от женщин, были 
посвящены танцевальные и вокальные номера от артистов ГорДК, хореографического 
ансамбля «Жемчужина Заполярья», Таймырского народного ансамбля песни и танца народов 
Севера «Хэйро», вокальной группы «Сулускан» и других. 

В Таймырском Доме народного творчества для юных северян была организована 
игровая программа «Богатырские игрища», где ребята состязались в конкурсах, сражались на 
мечах, перетягивали канат и преодолевали препятствия. 

В таймырских школах прошли культурные мероприятия, посвящённые Дню защитника 
Отечества, уроки мужества, классные часы, гостями которых стали участники боевых 
действий.   

Концертные программы и торжественные мероприятия были организованы во всех 
посёлках района. 

«Красноярский рабочий» 
 

В поселки Таймыра ушли первые машины с комплектами жилых домов и ФАПов от 
«Норникеля» 

«Норникель» реализует большую пятилетнюю программу по социально-экономическому 
развитию Таймыра. Около 300 миллионов рублей компания направит в этом году на 
строительство жилья и социальных объектов. 

В поселке Усть-Авам и Волочанка запланировано строительство семи жилых домов – 
трех в Усть-Аваме и четырех в Волочанке. Здесь, а также в поселке Усть-Порт построят и 
фельдшерско-акушерские пункты (ФАП). 

Сборные медицинские пункты строят из современных материалов, сэндвич-панелей, 
которые уже зарекомендовали себя Хатангском районе Таймыра, в Волочанке и Усть-Аваме. 

По площади фельдшерско-акушерский пункт занимает 108 квадратных метров, с 
отдельным помещением для приема врача и квартирой. Отапливаются ФАПы автономными 
котлами. 

…В поселке Носок в этом году также запланировано масштабное строительство 
сельского Дома культуры. Сейчас идет отгрузка комплектов быстровозводимых домов для 
Усть-Авама, в марте отгрузят комплекты в Волочанку, в мае здесь уже начнется 
строительство.  

Программу обновления жилья и социальных объектов разрабатывали с органами 
местного самоуправления, общественными и некоммерческими организациями коренных 
народов Таймыра. Поэтому объекты строительства выбирали с учетом общественного 
мнения и необходимости.  

«Благодаря руководству компании «Норникель» заключен контракт на строительство 
ФАПов в трех поселках. В планах также возведение семи новых жилых домов. В прошлом 
году летом в Усть-Порт уже завезли строительные материалы, подготовили площадку для 
строительства и свайное поле. В мае этого года планируют начать строительство и до конца 
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сентября закончить его в Усть-Порту. В этом месяце и в марте в Усть-Авам и Волочанку 
завезут материалы в полном объеме для начала строительства», – пояснил сотрудник отдела 
снабжения строительной компании «Инвестстрой» Алмаз Ташымбетов. 

У нас с «Норникелем» сложились партнерские и дружественные отношения. И 
Заполярный филиал, и Заполярный транспортный филиала в Дудинке – это социально 
ответственные предприятия, которые все обязательства всегда выполняют», – отметил глава 
Таймыра Евгений Вершинин. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке почтили память погибших в СВО 

24 февраля исполнился год с момента объявления специальной Военной операции на 
территории Украины. В этот день глава города Дудинки Юрий Гурин и председатель 
Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин приняли участие в возложении 
цветов к памятной доске Александру Комарову – российскому военнослужащему, земляку, 
погибшему в зоне СВО. 

Руководители почтили память Александра и других военнослужащих, исполнивших 
свой долг до конца, минутой молчания и возложили цветы к мемориальной табличке, 
установленной у входа в Таймырский колледж. 
 После участники митинга прошли в аудиторию № 102 где в октябре 2022 года была 
открыта «Парта героя». Александр Игоревич был студентом Таймырского колледжа обучался 
на оператора нефтяных и газовых скважин, но окончив обучение в 2012 году, он выбрал для 
себя профессию военного. 

 
В День защитника Отечества в Дудинке почтили память поколений защитников Родины 

23 февраля глава города Дудинки Юрий Гурин, председатель Дудинского городского 
Совета депутатов Сергей Бородин, заместители главы города, депутаты, работники 
городской администрации, горожане возложили цветы к памятнику воинам-таймырцам, 
павшим в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 гг. 

«Жители Дудинки, Таймыра, никогда не оставались в стороне, когда Родина призывала 
своих сыновей и дочерей для защиты ее рубежей. Наши земляки и сегодня с честью хранят 
заветы своих дедов и прадедов. В день всенародного праздника мы вышли к памятнику, 
чтобы отдать дань уважения всем поколениям защитников нашей Родины. Всем тем, кто, 
выполняя боевую задачу, пожертвовал своей жизнью», – отметил глава Дудинки Юрий Гурин. 

Участники митинга почтили память воинов минутой молчания и возложили цветы к 
мемориалу. 

 
Представительницы трудовых коллективов соревновались в тимбилдинге 

21 февраля в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса прошли очередные 
соревнования в зачет XXII Спартакиады трудовых коллективов Дудинки. Состязания в 
дисциплине «Тимбилдинг», включающие надувной дартс и перетягивание надувного каната, 
стали не только испытанием силы и ловкости участников, но и показателем сплоченности 
каждой команды. 

В результате соревнований была определена тройка лидеров в женской лиге. Первое 
место завоевала команда «Север», второе — «Образование». Третью ступень пьедестала 
разделили представительницы «Соцпомощи» и «Таймыргеофизики». 
 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
За один день норильчане потеряли почти 4,4 млн рублей. Жертвами мошенников на этот 
раз стали две норильчанки. 

Одна из них 64-летняя женщина. Она обратилась в дежурную часть с сообщением о 
мошенничестве. По её словам, с ней связался «сотрудник» силовых структур и сообщил, что 
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норильчанка рискует стать жертвой мошенников. Чтобы избежать этого, ей нужно 
снять деньги со своего счёта и перевести их на «безопасный счёт». Поддавшись на уловки 
аферистов, пострадавшая сделала всё, так как ей и сказали. В результате мошеннических 
действий потерпевшей был причинен ущерб в размере 2,7 млн рублей. 

Следователями Норильского ОМВД России возбуждено уголовное дело по ч. 4 ст. 159 УК 
РФ «Мошенничество». 

В этот же день в полицию обратилась 58-летняя норильчанка, которая сообщила, что 
лишилась почти 1,7 млн рублей. 

Женщина рассказала, что ей тоже звонил мнимый сотрудник безопасности банка и также 
сообщил, что женщина рискует пострадать от действий мошенников. Чтобы спасти свои 
деньги, звонивший посоветовал перевести деньги на «безопасный счёт». Поверив 
злоумышленнику, жительница Норильска осуществила перевод денежных средств на 
указанные счета. 

В отношении злоумышленника было возбуждено уголовное дело по ч. 4 ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество». 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В годовщину начала спецоперации Александр Усс рассказал о роли в ней 
Красноярского края 

В годовщину начала специальной военной операции российских войск на Украине 
губернатор Александр Усс рассказал об участии в ней Красноярского края. Глава региона 
отметил роль мобилизованных, а также властей и общественников, помогающих бойцам, и 
медиков, которые лечат раненых в зоне СВО. 

«Год назад началась специальная военная операция. Решение о ее проведении, как 
показало время, было единственно возможным. Сегодня мы сплочены как никогда, — 
написал Александр Усс в своем Telegram-канале. — Красноярский край в одном ряду с 
другими регионами обеспечивает надежный тыл. Помогаем бойцам и членам их семей, 
отправляем гуманитарные грузы, восстанавливаем дома на Донбассе. В красноярских 
госпиталях проходят лечение раненые. Уверен, что все цели, поставленные президентом, 
будут достигнуты. От этого зависит судьба России. За нами правда, а значит, и победа будет 
за нами!». 

Напомним, 24 февраля 2022 года президент России Владимир Путин объявил о решении 
начать специальную военную операцию в Донбассе. Ее целью глава государства назвал 
«защиту людей, которые на протяжении восьми лет подвергаются издевательствам, геноциду 
со стороны киевского режима». В телеобращении он отметил, что «мы будем стремиться к 
демилитаризации и денацификации Украины, а также преданию суду тех, кто совершил 
многочисленные кровавые преступления против мирных жителей, в том числе и граждан РФ». 

newslab 
 
70 представителей иностранных государств приедут на КЭФ-2023 

Красноярский экономический форум стартует через два дня. В его работе примут 
участие порядка 70 представителей иностранных государств, в том числе,  послы, 
представители органов власти, деловых кругов Беларуси, Китая, Монголии, Таиланда, стран 
Средней Азии и Африки. 

«Мы ожидаем, что форум позволит задействовать различные отрасли региона для 
установления торгово-экономического сотрудничества между Красноярским краем и 
Намибией. Особенно в области горнодобывающей промышленности, образования, 
культурных обменов, науки и техники, туризма. Также КЭФ дает прекрасную возможность 
установить долгосрочные партнерские отношения с представителями деловых кругов и 
Правительства региона», - отметил Чрезвычайный и Полномочный посол Республики 
Намибия в РФ Клеменс Хандуукеме Кашуупулва. 
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Сотрудничество в сфере экотехнологий, логистики и цифровизации намерены 
наладить деловые круги Королевства Таиланд. 

«Тема цифровизации и внедрения высоких технологий является одним из приоритетов 
правительства Таиланда. Россия и отечественные компании имеют положительный опыт в 
этой сфере, который может быть востребован в Королевстве. 

Также Таиланд позиционирует себя как транспортный логистический хаб для регионов 
Юго-Восточной Азии, и возможное сотрудничество между нашими странами имеет здесь 
значительный потенциал», - отметил исполнительный директор Российско-Таиландского 
делового совета Константин Тарасов. 

Напомним, Красноярский экономический форум «Время Сибири» пройдет 1-3 марта 2023 
года на площадках Сибирского федерального университета и в онлайне. Одно из 
тематических направлений форума ориентировано на «восточный вектор» и взаимодействие 
со странами Азии, Ближнего Востока и Африки с учетом текущей экономической и 
геополитической ситуации. 

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае стоимость вторичного жилья выросла после отмены льготной 
ипотеки 

С 1 января 2023 в России перестала действовать программа льготного ипотечного 
кредитования — это отразилось не только на рынке нового строительства, но и на стоимости 
вторичного жилья. Красноярский край оказался среди регионов, в которых отмена льготной 
ипотеки спровоцировала увеличение стоимости вторички. 

В декабре 2022 цена за один квадратный метр выросла на 2% до 84 тыс. рублей. По 
прошествии января 2023 квадратный метр вторичного жилья стал дороже еще на 1%, 
поднявшись до 85 тыс. рублей. 

Помимо Красноярского края, цены на вторичку выросли в Тюменской области, 
Свердловской области, Республике Башкортостан, Челябинской области. 

Отмена льготной ипотеки стала причиной усиления конкуренции за покупателей между 
первичным и вторичным рынками жилья: только за декабрь 2022 количество новых 
предложений увеличилось на 7% в декабре. 

Наиболее ярко борьба за покупателей проявилась в крупнейших регионах, таких как 
Москва, Московская область, Санкт-Петербург, Краснодарский край: за прошедшие два 
месяца стоимость квадратного метра снизилась примерно на 3-4%. То есть, собственники 
активно шли на снижение цены, боясь упустить период повышенной покупательской 
активности», — говорится в исследовании сервиса Домклик. 

Отметим, Красноярск продолжает лидировать по объему строительства нового жилья: на 
краевой центр и Новосибирск приходится 53% возводимых объектов недвижимости. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Договор о СНВ, НАТО и Украина. Интервью Владимира Путина 
Президент страны дал интервью автору и соведущему программы "Москва. Кремль. 

Путин" Павлу Зарубину. Глава государства объяснил решение о приостановке участия России 
в договоре о снижении наступательных вооружений. 

– Мы вот ровно год все прожили в условиях, когда очевидно, что страна стала другой. На 
ваш взгляд, каков итог этого пусть не календарного, но очень важного года? 

– Вот я только что сказал об этом на митинге. Единство нашего народа. И это не фигура 
речи, мы все об этом хорошо знаем. Когда народ России сплочен, един, нам нет равных. И 
это главнейшее условие всех наших достижений и всех наших побед. 

– Ключевая новость, конечно, после вчерашнего послания, – это приостановка участия 
России в договоре об СНВ. Ведь его продление в свое время было одним из немногих 
достижений РФ-США при старте президентства Байдена. Что теперь после нашего решения 
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должны понять США, если они до сих пор не осознали, что с ядерной державой Россией 
так себя не ведут? 

– Ну это их дело, что понимать, а что нет. Мы же не можем к ним в башку залезть. Мы 
понимаем то, что нам нужно делать. А нам нужно сохранять свою страну, обеспечивать 
безопасность, стратегическую стабильность. И в условиях, когда блок НАТО с подачи 
американцев – те пинками их гнали, чтобы они сделали эти заявления, – мы знаем об этом. 
Ну, они сделали одновременно и претензию на то, чтобы участвовать как-то в этом диалоге, 
получается так. Ведь они же формально не являются стороной в этом договоре, в нем две 
стороны – Россия и Соединенные Штаты. НАТО сделала заявление по этому поводу и 
сделала одновременно и заявку на какую-то дискуссию по данному вопросу. Ну а если это 
так, то пожалуйста, мы не возражаем, пускай принимают участие в этой дискуссии. 

Более того, в сегодняшних условиях, когда все ведущие страны НАТО объявили своей 
главной целью нанести нам стратегическое поражение, с тем чтобы наш народ страдал, как 
они говорят, и как я вспомнил вчера об этом. Ну как же мы в этих условиях можем не 
учитывать их ядерные потенциалы? Тем более что они поставляют на Украину оружие 
стоимостью в десятки миллиардов долларов. 

И ведь это и есть участие в известном смысле. Почему? Это не просто военно-
техническое сотрудничество, они же деньги-то за это не получают. Не получают деньги! Это в 
одностороннем порядке эти вооружения передаются, а значит это в известной степени, хотя 
бы косвенно, но все-таки соучастие в тех преступлениях, которые творит киевский режим, в 
том числе обстреливая жилые кварталы Новороссии и Донецка. Ну а как же? Конечно. Мы из 
этого и исходим, этим и продиктована наша позиция. И, по-моему, она вполне объяснима, 
понятна и логична. Кроме всего прочего, когда они вот делают то, что делают сегодня на 
Украине, я просто не могу себе представить, что американские военнослужащие будут 
шастать по нашим ядерным объектам. Это просто смешно. 

– То есть потом еще нужно будет подсчитывать боеголовки Великобритании и Франции? 
– Ну, конечно. Ведь мы в свое время пошли на то, чтобы вынести их за скобки, имея в 

виду и разрядку, и то, что НАТО объявила себя чуть ли не демилитаризованной 
организацией. Говорили о том, что это скорее политическая организация, а не военный блок. 
Ну где же он не военный? Мы же видим, что происходит. Поэтому мы просто вынуждены 
вернуться к обсуждению этой темы с центра поля. 

– И ведь тогда у нас отношения были хорошие. Вот можно вопрос, который, думаю, 
многих интересует. Многие помнят отчетливо время, когда мы практически распахнули душу, 
раскрыли все двери Западу. И если даже современная Россия, современное руководство 
оказались для Запада врагами, что же мы тогда должны сделать, чтобы с ними поладить, 
какими мы должны быть? Нас что, ждет вечная конфронтация? 

– У них одна цель – раскассировать бывший Советский Союз и его основную часть 
Российскую Федерацию. И потом, может быть, они и примут нас в так называемую семью 
цивилизованных народов, но только отдельно, каждую часть отдельно. Для чего? Для того, 
чтобы помыкать этими частями и поставить под свой контроль. 

Если мы пойдем по этому пути, я думаю, что судьбы очень многих народов России, и 
прежде всего русского, могут кардинально поменяться. Я не знаю даже, сможет ли 
сохраниться такой этнос, как русский народ, в том виде, в котором есть сегодня. Ну будут 
московиты какие-нибудь, уральцы и так далее… это же все в планах было, эти планы – они 
изложены на бумаге. Просто мы в условиях выстраивания отношений старались об этом из 
как бы соображений партнерских не говорить. Но это же все есть, это все написано на 
бумажке. Ну а теперь, когда их попытки переделать после развала Светского Союза мир 
исключительно под себя, довели вот до такой ситуации, ну, конечно, мы вынуждены на это 
реагировать. Мы понимаем, что после развала СССР ситуация в мире меняется, появляются 
новые центры силы. Это, естественно, должно сказаться и на строительстве, на приоритетах 
в международных отношениях. А как же, Советского Союза нет? Нет. Как бы мы ни говорили, 
что Россия это – наследница СССР в правовом смысле, здесь речь идет о потенциалах. 
Потенциал другой у сегодняшней России. Мы это понимаем и согласны на то, что мир должен 
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меняться. И мы этому не препятствуем никогда, в том числе и в рамках Организации 
Объединенных Наций, думая над ее реформированием. 

Но против чего мы выступаем? Против того, чтобы новый мир, который складывается, 
выстраивался только в интересах одной страны, в данном случае Соединенных Штатов. Они 
хотят сделать именно это, я вас уверяю, все это понимают. В том числе их сателлиты это 
понимают, но в силу различных причин, связанных прежде всего с большой зависимостью в 
сфере экономики, оборонной области, они просто думают, что в данном случае борьба с 
Россией – это тот совпадающий интерес, который у них есть со штатами. И даже сателлиты 
включаются в эту совместную борьбу, но тем не менее они прекрасно отдают себе отчет в 
том, что все, что Штаты делают, соответствует только их эгоистических интересам. Часто 
очень не соответствуют даже интересам их так называемых союзников. 

Ну какие же интересы союзников, когда они приняли там соответствующие законы по 
борьбе с инфляцией и прочее и переманивают европейский бизнес на свою территорию? Ну 
чего же здесь союзнического? Да или у Франции взяли и отобрали заказ на подводные лодки 
в Австралии, и все унизили просто страну, и все умылись, сказали "спасибо большое, 
заходите еще". Понимаете? Но мы так себя вести не можем и не будем. И в конечном итоге 
такая позиция – борьба за многополярный мир, за уважение всех и каждого на 
международной арене, за учет интересов каждого – она, ни сколько в этом не сомневаюсь, 
возобладает. 

Вести 
 

Медведев рассказал о точках невозврата в отношениях с Западом и будущем для всего 
мира 

Зампредседателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев написал статью, в 
которой высказался о причинах нынешнего геополитического кризиса и залоге сохранения 
будущего для всего мира. Материал, озаглавленный "Точки невозврата", опубликован в 
понедельник в "Известиях". ТАСС собрал ключевые тезисы политика. 

О распаде СССР 
В 2022 году произошли мощные геополитические потрясения: рухнул постсоветский 

миропорядок; а причины этих тектонических процессов зародились еще три десятилетия 
назад, когда распался Советский Союз, считает Медведев. 

По его словам, Запад смотрел на происходившее тогда с "надменным прищуром 
победителя", думая лишь о своих интересах и продолжая толкать Россию в пропасть, а все 
разговоры о партнерстве были лишь маскировкой. 

Медведев напомнил, что российские политики в 90-х не справились с угрозой, в 
результате чего наступили тяжелые времена: люди стремительно скатывались в нищету, 
отрасли приходили в упадок, расцвел сепаратизм. В 1993 году страна оказалась на пороге 
полноценного гражданского противостояния, но народ проявил мудрость и не дал "раскачать" 
ситуацию в России, а руководители государства не совершили главной ошибки: не позволили 
"растащить" мощнейший ядерный потенциал, отметил политик. 

Ценой неимоверных усилий Россия преодолела самые трудные времена, занялась 
восстановлением экономики и социальной сферы, заставила другие страны с собой 
считаться, заявил замглавы Совбеза. 

О причинах СВО 
"После расцвета империи и ее золотого века - долгий путь к одному и тому же финалу: к 

распаду и войне или войне и распаду. Это мировой закон", - уверен Медведев, добавив, что 
так и случилось с СССР, только в отложенном варианте. По его мнению, "война могла 
произойти раньше - в 90-е годы ушедшего столетия, в первые два десятилетия XXI века, но 
разгорелась сейчас". 

Катализатором этой ситуации стала "циничная позиция западного мира", отметил 
политик. Точками невозврата в отношениях с ним деятель считает две даты: поддержку 
Западом агрессии Грузии против Южной Осетии в 2008-м и "бессильную истерику" после 
воссоединения Крыма с Россией в 2014-м. Кроме того, считает замглавы Совбеза, Запад 
пожелал создать "новоявленного Франкенштейна в лице Украины - особую "Антироссию". 
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"Именно эта безумная истерика, навязчивое желание растерзать нашу страну 
и привели в конечном счете к специальной военной операции", - объяснил политик. 

Будущее для всего мира 
Медведев обратил внимание на то, что "история демонстрирует и другое: любая 

рухнувшая империя хоронит под своими обломками полмира, а то и больше". Страны Запада 
этого не понимают и надеются "без существенных проблем для себя похоронить и нынешнюю 
Россию". Но это заблуждение. "Как с СССР не получится", - подчеркнул зампред Совбеза. 

Если всерьез встанет вопрос о существовании самой России, он будет решен отнюдь не 
на украинском фронте, а вместе с вопросом дальнейшего существования всей человеческой 
цивилизации, считает политик. "Мир без России нам не нужен", - подчеркнул Медведев, 
перефразировав таким образом схожее высказывание президента РФ Владимира Путина 
("Зачем нам такой мир, если там не будет России?"). 

Запад продолжает накачивать Украину оружием и не понимает, что это препятствует 
возрождению переговоров, ведет к проигрышу для всех, краху, апокалипсису, "когда о 
прежней жизни придется забыть на века, пока не перестанут исходить радиацией дымные 
завалы", предупредил он. 

"Россия такого не допустит, - пообещал замглавы Совбеза в завершение статьи. - И мы 
не одиноки в этом стремлении. Западные страны с сателлитами - лишь 15% населения 
планеты. Нас гораздо больше, и мы много сильнее. Спокойная мощь нашей большой страны 
и авторитет ее партнеров - залог сохранения будущего для всего нашего мира" 

ТАСС 
 

Еврокомиссия оценила торговые санкции против России в €12,7 млрд 
Десятый пакет санкций охватывает экспорт товаров в Россию на сумму €11,4 млрд (за 

2021 год) и импорт из России на сумму €1,3 млрд, сообщила Еврокомиссия. Под экспортное 
эмбарго попали редкоземельные металлы, дополнительные электронные компоненты, 
используемые в российских системах вооружения, а также автопогрузчики, строительные 
краны, бульдозеры, станки для обработки металла, камня, электрогенераторы, 
трансформаторы, светодиодные лампы, снегоходы, турбореактивные двигатели и т.д. Ранее 
экспорт этих же товаров в Россию запретили США. 

Под импортные ограничения ЕС попали российские парафин, нефтяной кокс, природные 
битум и асфальт, битумные смеси, углерод и синтетический каучук. Эти товары можно 
поставлять в страны ЕС до 27 мая 2023 года по контрактам, заключенным до 26 февраля, 
кроме углерода и синтетического каучука, по которым выданы квоты на импорт вплоть до 
середины 2024 года. Квоты позволяют ввезти в этот период 752,5 тыс. т углерода и 563 тыс. т 
синтетического каучука, что в пересчете на месяц существенно превышает среднемесячный 
импорт в ЕС этих российских продуктов в 2022 году. 

Больше всего технического углерода из России закупают Польша, Германия и Венгрия, 
синтетического каучука — Польша, Румыния, Венгрия, следует из данных Eurostat. Как 
сообщало издание Politico, установление столь высоких квот на импорт синтетического 
каучука из России лоббировала Италия с ее ведущим производителем шин Pirelli (и 
технический углерод, и синтетический каучук чаще всего используются в производстве шин). 

Под блокирующие санкции ЕС (заморозка активов и запрет на операции с европейскими 
компаниями и лицами) попали в том числе Фонд национального благосостояния (ФНБ), 
Тинькофф Банк, Росбанк, Альфа-банк, ряд предприятий военно-промышленного комплекса, 
Российская национальная перестраховочная компания (РНПК; по данным ЕС, 
перестраховывала нефтяные грузы, идущие под российским флагом), компания 
«Коммерческие автомобили — Группа ГАЗ», Космический центр им. Хруничева, а также 
дубайская SUN Ship Management (D) Ltd. Евросоюз называет ее частью «Совкомфлота» и 
утверждает, что дубайская структура управляет флотом из почти 100 нефтяных танкеров, 
газовозов и химовозов. Компания на своем сайте называет себя международной морской 
компанией, принадлежащей гражданам ОАЭ и России. 

ЕС запретил российским гражданам и компаниям бронировать европейские мощности по 
хранению природного газа (за исключением СПГ), сославшись на практику использования 
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Россией газа как «оружия». Запрещен транзит товаров двойного назначения через 
территорию России в третьи страны. 

 РБК 
 

В спецоперации важна умеренность. Социологи посчитали сторонников и противников 
углубления СВО 

Спустя год после начала специальной военной операции (СВО) россияне не поменяли 
своего отношения к ней, следует из свежего опроса исследовательской службы Russian Field. 
Большинство (69%) опрошенных по-прежнему поддерживают военную операцию, не 
поддерживают лишь 22% респондентов. Только 34% россиян отменили бы решение о ее 
начале, если бы у них была такая возможность, 52% не стали бы ничего менять. При этом 
число противников и сторонников дальнейшего углубления боевых действий примерно 
поровну — 52% и 42%. 

Это данные уже 11-й волны опроса Russian Field, посвященного отношению россиян к 
спецоперации. Он проводился с 31 января по 6 февраля с участием 2 тыс. респондентов, 
которых опрашивали по телефону. Статистическая погрешность данных не превышает 2,19%. 

Авторы исследования отмечают, что общие цифры поддержки СВО практически не 
менялись на протяжении десяти месяцев ее проведения. Самый низкий уровень поддержки в 
59% показали замеры, сделанные в конце февраля прошлого года, но потом цифры выросли. 
В последнем опросе 17% опрошенных признались, что изменили свое отношение к СВО, 
причем две трети из них (12%) — в сторону ее поддержки. Также по сравнению с декабрем 
прошлого года на 10 п. п. — до 23% — сократилось число людей, считающих, что операция 
проходит для российской армии неуспешно. Придерживающихся противоположной точки 
зрения, напротив, стало больше на 6 п. п.: всего таких сейчас 56%. 

Впрочем, при использовании специальных вопросов-фильтров для углубленного анализа 
выяснилось: большинство опрошенных не хотят эскалации военных действий. 

Участников опроса попросили поочередно ответить на два вопроса — о поддержке 
гипотетических решений о наступлении на Киев и о подписании мирного соглашения. В итоге 
27% опрошенных составили твердые сторонники эскалации СВО (они поддержат наступление 
и не поддержат мирное соглашение). Еще 34% респондентов оказались решительными 
противниками наращивания СВО (поддержат мирное соглашение и не поддержат 
наступление). 33% заняли нейтральную позицию, ответив положительно на оба вопроса. 
Наконец, 2% не готовы поддержать ни один из вариантов. 

Затем социологи стали выяснять отношение этих групп к различным сценариям ее 
продолжения и завершения. Это позволило разделить как сторонников, так и противников 
СВО на радикальных и умеренных, а нейтральных ранжировать по склонности к поддержке 
одной из сторон. Например, даже среди противников СВО только 44% считают допустимым в 
результате мирных переговоров возвращение к границам до 2014 года (недопустимым такой 
вариант назвали 42% опрошенных в этой категории). Среди сторонников эскалации 
неприемлемым такой вариант считают 85% опрошенных, в то время как допустимым — лишь 
10%. Но 28% из них готовы согласиться с тем, что Украина признает в составе России только 
Крым, ДНР и ЛНР. 

В итоге выяснилось, что наибольшую долю составляют именно умеренные противники 
эскалации (27%), на втором месте — нейтральные, но склоняющиеся к той же точке зрения 
(18%). В целом респондентов, не поддерживающих дальнейшее углубление СВО, оказалось 
около половины — 52%. Сторонников же усиления военных действий на 10 п. п. меньше — 
таких 42%. 

При этом сторонников эскалации «военной операции» объединяет поддержка боевых 
действий и готовность к дальнейшему противостоянию с повышением ставок, отмечают 
авторы исследования. 

Также в этой категории наиболее высок уровень одобрения действий основателя ЧВК 
«Вагнер» Евгения Пригожина. В целом почти половина опрошенных (43%) либо ничего не 
знают о деятельности господина Пригожина в ходе СВО, либо затрудняются ее оценить. 
Однако 41% оставшихся оценивают ее положительно. 
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А вот умеренные и радикальные противники СВО, напротив, резко 
различаются по многим позициям, отмечают социологи: радикалы в большинстве выступают 
за немедленное прекращение военных действий, часто на условиях Украины, умеренные же 
просто не хотят дальнейшей эскалации — они против второй волны мобилизации и за 
переход к мирным переговорам. 

Напомним, что 20 февраля ВЦИОМ публиковал опрос, согласно которому решение 
провести специальную военную операцию России на Украине поддерживают 68% россиян и 
не поддерживают 20%. 

Дополнительные вопросы-фильтры особенного значения не имеют, убежден политолог 
Евгений Минченко. Это не какие-то реальные развилки, а скорее своего рода 
«социологическое моделирование», считает он. Кроме того, население сейчас не очень 
глубоко погружено в нюансы спецоперации, дополняет эксперт. Главный фактор — это 
высокий уровень доверия лично Владимиру Путину: конкретные решения, которые могут 
приниматься на внешнеполитическом фронте, примерно 70% электората делегирует 
президенту, обращает внимание эксперт. 

«На самом деле сейчас в обществе есть условные 15% турбопатриотов и условные 15% 
противников СВО. А остальная часть — это консервативное большинство, мнение которых по 
поводу предпочтительности мирных переговоров или продолжения боевых действий 
меняется в зависимости от информационной повестки», – считает глава Фонда развития 
гражданского общества Константин Костин. По его словам, это видно и из динамики опросов: 
по сути, одни и те же люди переходят туда-обратно между сторонниками наступления на Киев 
и мирных переговоров. Сейчас, в моменте в этих группах сопоставимое количество россиян, 
отмечает эксперт. Также эта волатильность общественного мнения косвенно подтверждается 
и тем, что значительное число респондентов готово поддержать любое решение руководства 
страны по дальнейшему ходу операции. «Еще важно, что при ретроспективном 
моделировании решение начать СВО вызывает одобрение у 52 процентов респондентов», – 
отмечает господин Костин. 

Коммерсантъ  
 

6. Разное 
 

Самый актуальный праздник эпохи 
У нас всегда в этот день поздравляли всех мужчин - как Защитников Отчества. И тех, кто 

умеет пересобрать АК с закрытыми глазами - и тех, кто его никогда в руках не держал. 
Почему? 
Мужчина - это не тот, у кого болтается его гордость между ног. Мужчина - это всегда 

защитник. Чисто по определению, по сути своей. 
Это тот, кто идя в компании по переулку и увидев впереди наглые, пьяные и шумные 

проблемы - решительным движением руки отодвинет себе за спину девушку или ребенка. 
Двинувшись вперед, расправляя плечи и разминая шею. Просчитывая шансы, думая “какого 
блин лешего” - все равно пойдет. Это тот, кто в сложной ситуации - заболел мелкий, а деньги 
кончились - молча оденется, скажет пару лаконичных слов и через час вернется с деньгами. И 
никогда не расскажет, где достал и чего это ему стоило. 

Мужчина - это тот, кто умеет принимать решения, нести за них ответственность и просто 
не понимает, как может быть иначе. Делая свое дело без надрыва и пафоса. Потому что если 
не я - то кто? 

За последние сытые, расслабленные и залитые мороком потребительского общества 
годы мы стали об этом забывать. Что суть, основа самого понятия - мужчина - и есть 
защитник. Как в малом смысле - ближнего своего мирка из друзей, жены, детей, стареющих 
родителей - так и в большом. Тот, кто хранит глубоко в исторической памяти, на подкорке 
своего существа древний, лютый и беспощадный режим коллективного выживания - мужики в 
ружье, женщины и дети - к станку. 
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Слава Богу, сейчас он не нужен - трагедия 41 года больше не повторится. 
Сейчас в активной фазе другой режим - глобальная гибридная война, “долгая война” между 
цивилизациями. 

Сейчас Защитник Отечества - это далеко не только герой с оружием в руках, стоптавший 
пятую пару берцев и переставший считать царапины. Это каждый, кто строит благополучие и 
счастье своей Родины - Отечества - на своем месте. Строит мосты. Заряжает образцы в 
хитрое научное оборудование с мудреным названием. Вертит детальки в инженерной 
программе. Варит вкусный кофе в тесном киоске перед метро. 

Главная цель нашего врага - даже не армию обнулить. А вот эту, мирную, обычную 
жизнь. Остановить развитие Отечества, вбить клин под его неспешный исторический каток. 
Главной мишенью Украинской Трагедии являются десятки миллионов населения всей нашей 
Цивилизации - и каждый мужчина сейчас есть ее защитник. Даже если он сам этого не 
осознает или не может сформулировать. 

Всем миром мы сейчас стоим за спиной тех храбрецов, что пахнут порохом и соляркой. 
Что бы сшить бронежилет - нужны десятки материалов, здания, электричество, еда, тепло. 
Это все - огромная система, в самой середине которой находится именно это простое 
понятие - мужчина. Тот, кто привычно говорит “я решу”. И действительно решает проблему. 
Закрывая ее собой - своей жизнью, своим опытом, своими навыками. Защитник Отечества - 
даже если вы его не привыкли видеть в парне, что варит вам кофе по утрам, и особой отваги 
эта работа не требует на первый взгляд. 

Та глубина и обостренность конфликта, выведенного СВО на предельный уровень, 
приводит именно к этой простой максиме. Любой мужчина, что сейчас трудится на благо 
Родины - есть ее защитник. В меру своих малых сил. 

А про тех, кто сейчас сидит под обстрелами - и проводит эти обстрелы сам - у меня не 
хватает слов. Это лучшие люди страны - и не важно, где они служат. В ВДВ, ЧВК, ГРУ или 
ВМФ. 

Это лучшие люди страны - и наше будущее прямо зависит именно от того, как хорошо им 
будет это удаваться следующие годы. Защищать Родину. 

Наш враг уже которое столетие защищает свою родину принципиально на чужих землях. 
Редкостно успешно. А мы даже сейчас, в этой беспрецедентной ситуации - все же воюем на 
своей земле, где тысячи лет хоронят наших предков. Как бы не пытались этот факт 
игнорировать. 

И образцом для подражания у наших детей - будут те герои, что бьются за наше 
Отечество сейчас. Хоронят очередного Гегемона, пришедшего к нам в силах тяжких. 

Слава Защитникам Отечества! 
Конт 

 
Запад вынуждает Россию освободить Новороссию 

Президент Владимир Путин заявил, что планы Запада по ликвидации РФ неизменны и 
ставят под угрозу существование русского народа. Вместе с тем он вновь употребил 
историко-политический термин «Новороссия». Эксперты считают, что формируется 
идеологический задел для «собирания земель русских» и защиты русских людей. Запущены 
процессы, обратные «распаду России», которого добиваются США. 

В воскресенье в интервью телеканалу «Россия 1» президент Владимир Путин заявил, 
что своей политикой на Украине Запад преследует единственную цель – ликвидировать 
Российскую Федерацию. При этом он подчеркнул, что США и их сателлиты могут принять 
Россию в так называемую семью цивилизованных народов только по частям. 

«Для чего? Для того, чтобы помыкать этими частями и поставить под свой контроль», – 
отметил глава государства. В случае успеха Запада, считает он, «судьбы очень многих 
народов России, и прежде всего, конечно, русского народа, могут кардинально поменяться. 
«Я не знаю даже, сможет ли сохраниться такой этнос, как русский народ, в том виде, в 
котором есть сегодня. Ну будут московиты какие-нибудь, уральцы и так далее», – добавил 
Владимир Путин. 
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Кроме того, отвечая на вопросы корреспондента Павла Зарубина президент 
заявил об эгоистичности намерений Вашингтона, который печется только о собственных 
интересах и действует в ущерб собственным союзникам. 

«Курс Вашингтона на уничтожение России как мировой державы и вовлечение в этот 
процесс своих европейских сателлитов вызваны твердым намерением России противостоять 
гегемонизму Соединенных Штатов. Как бы кому ни хотелось, но мы никогда не прогнемся под 
давлением Вашингтона и союзников и не станем вассалами», – отметил в разговоре с газетой 
ВЗГЛЯД член Совета Федерации от Мурманской области Константин Долгов. 

В этих условиях, добавил он, действия РФ по приостановке участия в ДСНВ более чем 
оправданы. «Уму непостижимо, что после всего, что США делают сегодня на Украине, их 
специалисты будут, как емко выразился президент, шастать по нашим ядерным объектам», – 
акцентировал парламентарий, процитировав все то же интервью. 

«Запад, конечно, рассчитывает на то, чтобы нас дожать, – соглашается доцент кафедры 
зарубежного регионоведения и внешней политики РГГУ Вадим Трухачев. – Очевидно, что 
своей главной целью там видят возвращение России в экономическом и политическом плане 
в состояние 90-х годов, чтобы она ни на что в мире не могла влиять и уже тем более не могла 
конкурировать с США». 

Однако, подчеркнул он в беседе с газетой ВЗГЛЯД, в нынешней обстановке стоит 
немного «сгущать краски». «Президент Путин знает, что на самом деле среди западных 
политиков нет единой точки зрения в отношении России. Обсуждаются разные варианты 
действий в отношении нашей страны: от полного развала и разделения на десятки 
самостоятельных государств до сохранения границ 2013 года и даже закрепления 
существующих границ с учетом сохранения за Россией Крыма и Донбасса, но не больше. Но 
ни один из этих вариантов нас объективно не устраивает», – считает Трухачев. 

Опрошенные газетой ВЗГЛЯД эксперты напоминают, что президент стал часто 
употреблять термин «Новороссия», в частности, в недавнем послании Федеральному 
собранию и в интервью журналисту Павлу Зарубину. Трухачев считает, что «это безусловно 
хороший признак». 

«В послании президент отметил, что Новороссия – это часть исторически русских 
земель. То есть можно сделать вывод о том, что имеются в виду не только четыре новых 
российских региона, но ряд других территорий, исторически входивших в Новороссию, в том 
числе и Приднестровье», – рассуждает он. 

«Я думаю, все это задел на то, что России хотелось бы получить по итогам специальной 
военной операции. 

Мы не ограничиваемся, да и не можем ограничиться только Донбассом, Запорожской и 
Херсонской областями. Поскольку в текущих условиях невозможно гарантировать 
безопасность русским людям и в этих регионах, и на еще неосвобожденной территории 
Новороссии», – полагает политолог. 

Напомним, что в послании к ФС президент заявлял: чем более дальнобойное оружие 
будет поставлять Киеву Запад, тем дальше придется отодвигать границу РФ. В воскресенье 
этот тезис повторил министр обороны Сергей Шойгу. 

Историк Владимир Корнилов также считает употребление президентом термина 
«Новороссия» закономерным шагом. «Область Новороссии в свое время распространялась 
на территории Донецкой, Луганской республик, а также Запорожской, Херсонской, Одесской, 
Николаевской областей, а ее столицей даже считался город Одесса», – рассказал он газете 
ВЗГЛЯД. 

«Вместе с тем Новороссия такой же историко-географический термин, как Бавария или 
Иберия. И очевидно, что Путин употребляет его именно в таком значении. Мне не видится тут 
каких-то имперских замашек, скорее, желание подчеркнуть, что своими действиями Россия 
защищает всех русских людей, где бы они ни проживали из-за прихотей авантюрных 
политиков недавнего прошлого. Это и есть долг Российского государства», – подчеркнул 
Корнилов. 

Что же касается мечтаний западных политиков об уничтожении России как единого 
государства, они существуют давно, «этого не скрывало ни одно их поколение», считает 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

эксперт. «При этом история доказывает, что любые попытки пойти походом против России 
и уничтожить русских заканчивались неудачей для их инициаторов. Наш народ только еще 
больше собирался, консолидировался и давал мощный отпор врагам. Я убежден, также будет 
и в этот раз», – резюмировал Корнилов. 

Политолог Трухачев вообще считает – то, что «сейчас делает Россия, можно было 
начинать еще давно». «С политикой по защите русских людей за рубежом у нас были 
большие проблемы, но, как мы видим, делаются выводы и меняются подходы. Вместе с тем 
пока еще остаются вопросы по русскому сознанию и самосознанию в регионах Новороссии. 
Несмотря на то, что даже в 2021 году русскими себя считали подавляющее большинство 
жителей в Харьковской, Днепропетровской, Одесской областях, как таковое готовое русское 
сознание есть сейчас только в Донбассе. На остальных территориях над этим еще, конечно, 
надо будет поработать», – добавил он. 

Сенатор Долгов также напоминает, что «Соединенные Штаты еще с 1990-х годов делали 
все, чтобы разрушить Россию, подмять под себя и установить контроль над природными 
ресурсами». «И уж если им это не удалось сделать тогда, когда наша страна была очень 
слабой, то сегодня и подавно не получится. Сегодня Россия защищает не только свою 
территорию, свой суверенитет, но и всех русских людей, вне зависимости от того, где они 
проживают. Это важнейшая задача нашего государства», – заключил парламентарий. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.02.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,71  ▼ 0, 15 

EUR 79,57  ▼ 0, 19 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


